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レ
ジ
袋
型
の
尾
張
旭
市

指
定
ご
み
袋
が
発
売
さ
れ

ま
し
た
。
現
在
取
り
扱
い

店
舗
は
庄
中
町
の
ピ
ア
ゴ

な
ど
数
店
舗
で
す
が
「
レ

ジ
袋
大
の
指
定
ゴ
ミ
袋
を

作
っ
て
欲
し
い
」
と
い
う

以
前
か
ら
の
要
望
が
実
現

し
ま
し
た
。

20
枚
入
り
で
１
０
０
円
、

１
０
０
枚
入
り
で
４
８
０

円
。
尾
張
旭
市
内
で
も
４

月
か
ら
有
料
に
な
っ
た
レ

ジ
袋
と
、
ほ
ぼ
同
額
の
価

格
設
定
で
す
。

マ
イ
バ
ッ
ク
を
持
た
ず

に
買
い
物
に
行
く
と
、
５

円
で
レ
ジ
袋
を
買
う
羽
目

に
な
り
、
消
費
者
に
と
っ

て
み
れ
ば
、
有
料
の
レ
ジ

袋
の
替
わ
り
に
、
こ
の
新

し
い
指
定
ゴ
ミ
袋
を
売
っ

て
く
れ
る
よ
う
に
な
れ
ば

良
い
の
で
す
が
、
い
く
つ

か
課
題
が
あ
る
よ
う
で
す
。

名
古
屋
市
の
指
定
ゴ
ミ

袋
に
、
レ
ジ
袋
大
の
ラ
イ

ン
ナ
ッ
プ
が
あ
り
、
一
部

ス
ー
パ
ー
な
ど
で
レ
ジ
袋

の
替
わ
り
に
名
古
屋
の
指

定
ゴ
ミ
袋
を
渡
す
店
舗
が

現
わ
れ
ま
し
た
。
10
年
ほ

ど
前
の
こ
と
で
す
。

特
に
一
人
暮
ら
し
の
高

齢
者
な
ど
で
は
、
45
Ｌ
、

30
Ｌ
の
サ
イ
ズ
で
は
、
ゴ

ミ
袋
は
な
か
な
か
一
杯
に

な
ら
ず
大
き
す
ぎ
る
。
尾

張
旭
市
で
も
レ
ジ
袋
大
の

指
定
袋
を
導
入
し
て
欲
し

い
と
い
う
要
望
が
聞
か
れ

る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

市
議
会
議
事
録
で
過
去

の
議
論
経
過
を
調
べ
る
と
、

２
０
０
０
年
９
月
議
会
で

川
村
議
員
が
レ
ジ
袋
大
の

指
定
ゴ
ミ
袋
導
入
を
求
め

た
の
を
は
じ
め
、
小
さ
な

指
定
ゴ
ミ
袋
の
導
入
を
求

め
る
議
会
質
問
は
、
３
会

派
５
名
の
議
員
が
要
求
し

て
き
た
話
で
す
。

05
年
の
市
答
弁
は
「
レ

ジ
袋
大
の
ゴ
ミ
袋
導
入
要

望
は
聞
い
て
い
な
い
」
と

信
憑
性
を
疑
い
た
く
な
る

よ
う
な
否
定
的
答
弁
で
し

た
が
、
昨
年
か
ら
の
レ
ジ

袋
有
料
化
の
流
れ
の
中
、

大
き
く
見
解
が
変
わ
り
、

今
年
１
月
開
催
さ
れ
た
廃

棄
物
減
量
等
推
進
審
議
会

で
は
、
逆
に
市
か
ら
レ
ジ

袋
大
の
指
定
ゴ
ミ
袋
導
入

を
提
案
し
て
い
ま
す
。

過
去
の
議
事
録
を
振
り

返
り
、
あ
ら
た
め
て
感
じ

た
市
の
姿
勢
は
、
第
一
義

的
に
『
ご
み
の
減
量
』
が

あ
り
、
そ
の
推
進
に
寄
与

す
る
と
考
え
ら
れ
た
場
合
、

指
定
ゴ
ミ
袋
の
サ
イ
ズ
を

追
加
し
て
き
た
と
い
う
こ

と
で
し
た
。
ご
み
減
量
が

第
一
、
と
い
う
の
は
理
解

の
で
き
る
こ
と
で
す
が
、

指
定
ゴ
ミ
袋
導
入
直
後
か

ら
レ
ジ
袋
大
の
も
の
を
求

め
る
声
が
あ
っ
た
の
に
、

そ
れ
に
耳
を
傾
け
る
こ
と

な
く
推
移
し
た
の
は
、
レ

ス
ポ
ン
ス
の
悪
い
姿
勢
だ
っ

た
と
思
え
ま
す
。
ご
み
減

量
と
矛
盾
し
な
い
よ
う
に

市
民
要
望
を
実
現
し
て
ゆ

く
こ
と
を
、
真
摯
に
検
討

し
て
い
れ
ば
、
も
っ
と
早

く
導
入
さ
れ
て
い
た
か
も

し
れ
ま
せ
ん
。

冒
頭
で
書
い
た
よ
う
に
、

マ
イ
バ
ッ
ク
を
忘
れ
て
買

い
物
を
す
れ
ば
、
５
円
で

レ
ジ
袋
を
買
う
羽
目
に
な

り
ま
す
が
、
レ
ジ
袋
の
替

わ
り
に
、
指
定
ゴ
ミ
袋
を

売
る
と
い
う
行
為
は
、
容

器
リ
サ
イ
ク
ル
法
に
抵
触

す
る
と
い
う
愛
知
県
の
見

解
が
あ
り
（
１
月
の
廃
棄

物
減
量
等
推
進
審
議
会
議

事
録
）
市
か
ら
積
極
的
に

は
提
案
で
き
な
い
そ
う
で

す
。こ

れ
で
は
『
ゴ
ミ
袋
の

中
に
、
ゴ
ミ
袋
と
し
て
使
っ

た
レ
ジ
袋
が
入
っ
て
い
る
』

ご
み
減
量
に
つ
な
が
ら
な

い
現
状
は
変
わ
り
に
く
い

と
思
え
ま
す
。
県
の
見
解

を
緩
和
さ
せ
る
こ
と
が
望

ま
れ
ま
す
が
、
レ
ジ
横
で

指
定
ゴ
ミ
袋
を
ば
ら
売
り

し
て
く
れ
れ
ば
、
た
ま
に

し
か
買
い
物
に
行
か
ず
、

つ
い
マ
イ
バ
ッ
ク
を
忘
れ

て
し
ま
う
家
人
が
、
レ
ジ

袋
の
替
わ
り
に
指
定
ゴ
ミ

袋
を
購
入
す
る
の
で
は
な

い
か
と
思
え
ま
す
。

現
在
、
販
売
さ
れ
て
い

る
レ
ジ
袋
型
の
指
定
ゴ
ミ

袋
に
は
、
バ
ー
コ
ー
ド
が

印
刷
さ
れ
て
お
ら
ず
、
ば

ら
売
り
に
は
不
向
き
な
の

で
改
善
も
必
要
で
す
。

家
族
構
成
に
も
よ
り
ま

す
が
、
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
や

ミ
ッ
ク
ス
ペ
ー
パ
ー
な
ど

の
分
別
を
し
っ
か
り
や
れ

ば
、
家
庭
か
ら
１
回
に
出

す
可
燃
ご
み
は
、
レ
ジ
袋

大
の
大
き
さ
で
済
む
よ
う

に
な
る
。
そ
う
し
た
ラ
イ

フ
ス
タ
イ
ル
を
提
案
し
、

促
し
て
ゆ
く
広
報
を
市
が

力
を
入
れ
て
ゆ
く
こ
と
も

求
め
ら
れ
ま
す
。

レジ袋型の市指定ごみ袋が販売開始

ご
み
減
量
を
第
一
に

要
望
に
は
反
応
弱
く

ピアゴで早速買ってきました。

20枚入りは売り切れ。仕方なく100枚入りを購入

ご
み
減
量
と
合
わ
せ

た
取
り
組
み
を



データは、名古屋市、尾張旭市、瀬戸市作成の統計資料を各

自治体ホームページから入手し加工したものです。名古屋の資

料には、乗降客ではなく乗客数が掲載されているため、

〔（総数-定期券利用）/365＋（定期券利用/360）〕×２

の計算式で算出。尾張旭市は統計に記載はありますが、下線の

式で算出したため、数字の丸め方の違いで市資料とは、異なる

部分があります。瀬戸の統計には乗客数の記載しか無いため、

単純に365で除したものを２倍しています。名古屋と瀬戸の数

値は、比較のための便宜的な値と考えてください。

前号、旭民報485号で紹介した、名鉄瀬戸電の乗

降客数が、尾張旭市の駅以外は約半分の数字だった

とわかりましたので、訂正します。

名古屋、瀬戸が発行する統計では乗客数を公表し、

尾張旭のものでは乗降客数を掲載しているという違

いに気づかず、間違いが起きました。ご指摘、あり

がとうございます。訂正後の表などは以下の様にな

ります

訂正

市指定ゴミ袋のサイズに関する議会質問の推移(粋）

（市議会議事録より）

○99年２月、45Ｌ・30Ｌ２種類の指定ゴミ袋で、市域の一部で回収開始

○99年６月議会、丹羽議員（公明）「もう一つ小さいサイズを」求める

○99年10月、全市域で指定ゴミ袋導入

○00年９月議会、川村議員（共産）「レジ袋大の指定ゴミ袋導入」

を求める。

「今後のプラスチック製容器包装の分別回収が定着すれば、燃えるごみ

の容量が大幅に減ることが考えられ、その際に小さなごみ袋の導入につ

いて研究したい」と答弁。

○01年10月、プラスチック製容器包装の指定袋、市域の一部で開始

○05年３月議会、早川議員（市ク）「レジ袋大の指定ゴミ袋導入」

を求める。

「直接、市民からの要望は聞いていない。市は買い物袋等の持参（マイ

バック運動）を消費者に奨励する立場」と答弁。

○08年６月議会、水野議員（市ネ）「名古屋や春日井で取組んでいるレ

ジ袋大の指定袋を検討する考えはないか」と質問。

「中小小売業者がレジ袋の無料配布を取りやめてゆく手法として、レジ

袋の指定袋化も視野に入れてゆきたいと考えている」と答弁。

○08年９月議会、水野議員（市ネ）６月議会以降の検討結果を質し、

「市では、現時点におきまして、名古屋市のように店頭にあるレジ袋を

そのまま認定して、燃えるごみを排出できるようにする考え方は持って

おりません。10月ごろからレジ袋の削減運動とあわせて、10リットル程

度のレジ袋型の燃えるごみの指定袋を新たに導入することに対して、市

民や小売り店舗がどんな考え方をお持ちなのか、意識調査をしたいと考

えております。その意見を踏まえた上で、認定業者や指定ごみ袋取扱店

組合と意見調整を図りながら、最終的な作成の可否につきまして、来年

１月開催予定の廃棄物減量等推進審議会に諮って決めてまいりたいと考

えております。」

０９尾張東メーデー

＠瀬戸宮川モール


